



La lectura y Neruda

Estimular a leer a la población desde su niñez es la mejor receta para que los pueblos alcancen altos rangos de intelectualidad y cultura. Y con ello avanzan hacia la grandeza que el futuro les tiene reservado.

En nuestro plano regional, se hacen importantes esfuerzos en esa dirección.

Es así como el lunes vendidero el Ministerio de Educación entregará distinciones consistentes en diplomas especiales a aquellos alumnos de primer año básico

que hayan aprendido a leer. Iniciativa que se concretará ese día, en un acto de resonancia a las 10,30 horas en el gimnasio de la Escuela Chaloé, en el marco de la celebración conjunta del Día Regional de la Lectura y de la conmemoración del nacimiento del insigne poeta chileno Nefelí Reyes Basoalto, más conocido en el campo de la lírica mundial como Pablo Neruda.

El triunfo del afamado vate parralino con su designación de Premio Nobel de Literatura en 1971, es una victoria de Chile y de su gente. Se ha dicho, y es necesario enfatizarlo cuantas veces se pueda. Es la gran conquista de la cultura de un pueblo que lo mismo se expresa en este gigantesco fenómeno lírico, reconocido por el trascendente veredicto internacional de Estocolmo.

Puerto Montt, por lo demás, es cuna de valerosos talentos de la poesía. Entre ellos, Antonieta Rodríguez París, Lourdes Barría (Mórois Jensen) y Nelson Navarro Cerdoya, por su honda representatividad y connotada y reconocida trayectoria, cuya estela siguen con fervor inspiradas nuevas generaciones de cultores de la prosa y el verso. Quienes tienen en los tradicionales Arco Iris

Estimular a leer a la población desde su niñez es la mejor receta para que los pueblos alcancen altos rangos de intelectualidad y cultura. Y con ello avanzan hacia la grandeza que el futuro les tiene reservado.

de la Poesía de Puerto Montt, a su mayor estímulo y escarapata para mostrar los frutos de sus prolíficas iniciativas.

Alcanzar la fecundidad de la palabra en tan admirables vates, es la resultante sin duda del amor a la lectura desde los tiempos de la niñez.

Es en ese aprendizaje precisamente donde comienza también la vinculación de la lectura y los libros en los hombres y mujeres de letras que más tarde engrasarán la pléyade de seguidores de Neruda y de Gabriela Mistral, esta última igualmente Premio Nobel de Literatura en 1945.

En cuántos de los pequeños que el lunes obtendrán un estímulo por haber aprendido a leer, habrá madera nerudiana o mistralina.

Ella son precisamente los poetas y poetisas, los escritores del mañana, que habrán de suceder a los grandes que tanta gloria nos han dado en el campo de las letras y que hoy tantísimo nos enorgullecen.

El cielo está en marcha en un Puerto Montt propietario de una espaciosa y creadora alma de poeta, nutrida de las metáforas que fluyen desde la vecindad marítima, del temperamento atmosférico, desde las colinas serpenteantes, desde las islas areladas.

Como bien decía el célebre poeta hispano García Lorca, la poesía es algo que anda por las calles. Que se mueve, que pasa a nuestro lado. Todas las cosas tienen su misterio, y la poesía es el misterio que tienen todas las cosas. O "los poetas son hombres y mujeres que han conservado sus ojos de niño" (Alphonse Daudet).

La conmemoración del centenario del nacimiento de Neruda, pulso justamente las cuerdas de la lira poética que bulle en el alma puertomontina. La que se cultiva precisamente desde la lectura y desde los libros.

La Lectura Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Lectura Neruda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)